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H A R I A N

Kejutan	mencuat	dari	salah	satu	Badan	Usaha	Milik	Negara	(BUMN)	

yang	 melakukan	 perombakan	 di	 jajaran	 petingginya.	 Menteri	

Badan	Usaha	Milik	Negara	 (BUMN)	Erick	Thohir	menunjuk	 Simon	

Aloysius	 Mantiri	 untuk	 menggantikan	 Nicke	 Widyawati	 sebagai	 Direktur	

Utama	(Dirut)	PT	Pertamina	(Persero).	Diketahui,	

posisi	Simon	sebelumnya--mulai	10	Juni	2024--

diangkat	sebagai	Komisaris	Utama	(Komut)	

PT	 Pertamina	 (Persero)	 menggantikan	

Basuki	 Tjahja	 Purnama	 alias	 Ahok.	

Sementara	 untuk	 kursi	 Komut	 kini	 diisi	

Mochamad	 Iriawan	 atau	 Iwan	 Bule.	

Keduanya	 merupakan	 kader	 Gerindra	

dan	 orang	 di	 lingkaran	 dekat	 Presiden	

Prabowo	 Subianto.	 Keputusan	 yang		

diambil	 melalui	 rapat	 umum	 pemegang	

s a h am 	 ( RU P S ) 	 y a n g 	 d i l a k u k a n	

Kementerian	 BUMN	pada	 hari	 ini,	 Senin	

(4/11/2024)	 relatif	 mengejutkan.	

Pasalnya	 saat	 ini	pemerintah	 sedang	

menggodok	 sistem	 pemberian	

subsidi	 energi,	 termasuk	 bahan	

bakar 	 minyak	 (BBM)	 yang	

berada	di	 bawah	kewenangan	

Pertamina.

Baca	Hal	11....
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JAKARTA-Menteri Energi dan Sumber 
D a y a  M i n e r a l  ( E S D M ) ,  B a h l i l 
Lahadalia, menegaskan skema subsidi 
LPG 3 kilogram (kg) batal berubah 
menjadi Bantuan Langsung Tunai 
(BLT).

"Kami sudah memutuskan untuk 
LPG kami akan mengusulkan kepada 
Bapak Presiden untuk tidak dilakukan 
koreksi apa-apa," kata Bahlil di 
kantornya, Senin (4/11/2024).

Menurut Bahlil, masyarakat masih 
memerlukan subsidi  LPG 3 kg. 
Khususnya bagi para UMKM dan 
konsumsi rumah tangga.

Dia menegaskan pemerintah 
masih mengupayakan penyaluran 
subsidi tepat sasaran untuk LPG. Bahlil 
menyebut ,  pemerintah memilih 
skema pendaftaran menggunakan 
NIK.

"Jadi pakai NIK ya, karena kalau 
tidak kan orang beli double-double," 
ujarnya."Kami targetkan paling lambat 
(pendaftaran subsidi LPG 3 kg pakai 
NIK) di kuartal pertama tahun depan, 
paling lambat ya," kata Bahlil.

 Bahlil juga, mewajibkan adanya 
hilirisasi liquefied petroleum gas 
(LPG) atau gas elpiji. Hilirisasi atau 
industrialisasi tersebut penting untuk 
dapat mengurangi angka impor 
Indonesia terhadap gas elpiji.“Kalau 
hilirisasi (gas elpiji) wajib,” kata Bahlil. 

B a h l i l  m e nye b u t ,  ke  d e p a n 
pemerintah akan membangun pabrik-
pabrik untuk memproduksi LPG 
secara mandiri. Pembangunan pabrik-
p a b r i k  t e r s e b u t ,  k a t a  B a h l i l , 
m e r u p a k a n  w i l a y a h  k e r j a  P T 
Pertamina. Hal ini menurutnya akan 
segera dibahas dengan Pertamina 
untuk dapat melakukan percepatan 
industrialisasi gas elpiji. “Saya akan 
ngomong sama Pertamina, ada bagian 
mana yang Pertamina kerjakan, dan 
a d a  b a g i a n  m a n a  ya n g  s wa s t a 
kerjakan, supaya kita melakukan 
p e r c e p a t a n  ( i n d u s t r i a l i s a s i ) ,” 
ucapnya.

Indonesia sendiri, menurut Bahlil, 
memiliki stok cadangan bahan baku 
yang melimpah. Dirinya mencatat, ada 
sekitar 1,8 juta propana (C3) dan 
butana (C4) yang akan digunakan 
s e b a g a i  b a h a n  b a k u  u n t u k 
memproduksi  gas elpi j i .  Bahli l 
m e n y e b u t  p e m e r i n t a h  i n g i n 
mengurangi impor dengan fokus 
menggunakan bahan baku yang ada di 
dalam negeri. “Kalau bahannya ada di 
dalam negeri, ya kita optimalkan 
semua di dalam negeri,” kata mantan 
Menteri Investasi dan Kepala BKPM 
tersebut.

B a h l i l  j u g a  m e n g a t a k a n , 
Kementerian ESDM masih terus 
mengkaji terkait peluang konversi dari 
gas elpiji menuju dimethyl ether 
(DME) yang sebelumnya ditargetkan 
dapat tercapai di tahun 2035. Ia terus 
mendorong agar produksi DME 

semakin diperbanyak, bahkan bila 
memungkinkan juga ikut dihilirisasi. 
Meskipun menurutnya, hilirisasi DME 
tidak diwajibkan.

Diketahui, Menteri Keuangan Sri 
M u l y a n i  I n d r a w a t i ,  M e n k o 
Pemberdayaan Masyarakat Muhaimin 
Iskandar (Cak Imin) tiba-tiba kumpul 
di  kantor Menteri  ESDM Bahli l 
L a h a d a l i a ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(4/11/2024).

K e d a t a n g a n  m e r e k a  u n t u k 
membahas mengenai  kebijakan 
penyaluran subsidi bahan bakar 
minyak (BBM). Sri Mulyani hadir 
didampingi Dirjen Anggaran Isa 
Rachmatarwata dan Kepala Badan 
Kebijakan Fiskal (BKF) Febrio Nathan 
Kacaribu.

Berdasarkan pantauan yang hadir 
dalam rapat tersebut diantaranya, 
Menkeu Sri Mulyani, Menteri ESDM 
B a h l i l  L a h a d a l i a ,  M e n t e r i 
Pemberdayaan Masyarakat Cak Imin, 
Menperin Agus Gumiwang, Menteri 
Sosial Saifullah Yusuf, Wamen BUM 
Kartika Wirjoatmojo atau Tiko dan 
lainnya.

Presiden Prabowo Subianto 
sebelumnya te lah  memberikan 
tenggat waktu dua pekan kepada 
jajaran menterinya untuk untuk 
menyelesaikan skema baru pemberian 
subsidi.

Adapun untuk subsidi listrik dan 
BBM, Bahlil mengatakan saat ini 
pemerintah tengah melakukan kajian 
mendalam untuk evaluasi agar subsidi 
bisa tepat sasaran.

B a h l i l  m e n e k a n k a n  b a h w a 
keputusan tersebut harus diambil 
dengan hati-hati, terutama setelah 
mempertimbangkan laporan dari 
beberapa lembaga terkait seperti 
Pertamina, BPH Migas, dan PLN.

D i a k u i  a d a  b e b e r a p a  o p s i 
diantaranya perubahan subsidi 
barang menjadi Bantuan Langsung 
Tunai (BLT). Selain itu juga ada skema 
blending subsidi yang langsung ke 

barang atau produk BBM-nya. 
"Akan diputuskan nanti di hari 

yang tepat dan opsinya saya pikir lebih 
mengerucut ke sana," ungkap Menteri 
Bahlil. 

Bahlil menyatakan, andaikan 
terjadi subsidi BLT, kelak, kendaraan 
umum yang memakai plat kuning 
masih dipertimbangkan untuk tidak 
dicabut subsidinya.

"Ini kan harusnya ada yang tepat 
sasaran ada yang tidak. yang tidak ini 
akan kita bentuk yang lain. Jadi subsidi 
tetap ada tapi berbentuk cash dan ada 
yang berbentuk barang," jelas Bahlil.

Asean	Rawan	Defisit	LPG	
Sementara itu, konsumsi gas 

minyak cair atau liquefied petroleum 
gas negara-negara Asean—kecuali 
Singapura — diproyeksi  makin 
menguat hingga 2033, sehingga risiko 
ketergantungan impor LPG dari 
kawasan ini pun kian menganga.

Terlebih, defisit LPG di Asean 
diproyeksikan mencapai 120.000 
barel per hari (bph) pada 2033 dari 
51.000 bph satu dekade sebelumnya.

Menurut laporan terbaru Business 
Monitor International (BMI), lengan 
riset Fitch Solutions, konsumsi LPG 
tabung di Asean mewakili sekitar 
15,4% dari pasar LPG di kawasan Asia 
Pasifik yang mencapai 4,8 juta bph.

Laju pertumbuhan permintaan 
LPG bervariasi di antara negara Asean, 
dipengaruhi oleh berbagai tingkat 
pertumbuhan ekonomi dan populasi, 
industrialisasi ,  urbanisasi ,  dan 
kebijakan pemerintah.

Tingkat pertumbuhan yang lebih 
kuat  diamati  d i  negara-negara 
ekonomi berkembang seperti Vietnam 
dan Filipina. Vietnam, khususnya, 
te lah mengalami  pertumbuhan 
permintaan yang kuat sejak pabrik 
petrokimia Siam Cement Group mulai 
beroperasi pada bulan Desember 
2023.

“Kami memproyeksikan bahwa 
konsumsi LPG di Asia Tenggara akan 
tumbuh pada tingkat rata-rata 2% per 
tahun antara 2023 dan 2033,” papar 
tim peneliti  BMI,  dikutip Senin 
(4/11/2024).

Menurut BMI, subsidi energi yang 
berlaku di Indonesia, Thailand, dan 
Malaysia dapat terus mendukung 
konsumsi LPG di sektor perumahan 
dan komersial.  Permintaan LPG 
Indonesia bahkan diperkirakan 
tumbuh hampir sama dengan Jepang 
dan Korea Selatan dalam hal volume.

Meskipun persaingan konsumsi 
gas alam dan listrik makin ketat, 
fundamental sisi permintaan di pasar 
LPG regional tetap kuat. Konsumsi LPG 
agregat Asia Tenggara diperkirakan 
mencapai 740.000 bph pada 2023.

Konsumsi LPG di Asean terus tumbuh 
s e c a ra  ko n s i s te n ,  d e n ga n  p e r -
tumbuhan permintaan yang mening-
kat terutama berasal dari sektor 
perumahan dan komersial, yang 
didukung oleh pesatnya urbanisasi.

Analisis permintaan sektoral 
menunjukkan bahwa penggunaan LPG 
di sektor perumahan, komersial, dan 
publik menyumbang 71% dari total 
konsumsi LPG di Asia Tenggara pada 
2023,  di ikuti  oleh penggunaan 
nonenergi (17%) dan manufaktur 
(6%).(qid, rla, bmi, ktn/dya)

Subsidi LPG 3 Kg Batal BLT, 

Bahlil Sebut Harus Daftar NIK

Menteri	ESDM	Bahlil	Lahadalia	(tengah)	usai	rapat	koordinasi	perdana	subsidi	energi	di	Jakarta,	
Senin	(4/11/2024).	(ANTARA)

REALISASI 
SUBSIDI ENERGI
2024	(Target)

Rp 73.6 Triliun

Rp 113.3 Triliun

2023	(Realisasi)

Rp 64.0 Triliun

Rp 95.6 Triliun

2023	(Target)

Rp 70.5 Triliun

Rp 74.8 Triliun

2022

Rp 58.8 Triliun

Rp 115.6 Triliun

2021

Rp 49.8 Triliun

Rp 83.8 Triliun

Sumber	:	www.esdm.go.id

BBM	&LPG

Listrik
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Harus Bangun 8.333 Rumah/Hari, DPR RI Minta Direvisi

( r u m a h ) ,  s aya  m e m b aya n g k a n 
uangnya berapa sehari, Pak? Kalau 3 
juta ini mungkin (butuh anggaran) 
sekitar Rp 150-an triliun Pak mohon 
maaf. Oke lah kita bisa melibatkan 
swasta dan sebagainya Pak tapi kurang 
lebih anggarannya, ini terlalu besar 
(target pembangunan rumahnya), 
Pak," tuturnya.

Ia menyarankan agar pemerintah 
m e n g u r a n g i  t a r g e t  p r o g r a m 
pembangunan rumah agar lebih 
realistis dan rasional. Selain anggaran, 
ketersediaan lahan juga terbatas. Mori 
Hanafi mengatakan banyak tanah 
produktif dibangun perumahan, 
sehingga ada ketidakseimbangan 
a n t a ra  l a h a n  p e r m u k i m a n  d a n 
pertanian.

"Belum lagi Pak kalau 3 juta ini 
l a h a n n y a  d i  m a n a  p a k ?  I t u 
pengembang-pengembang, Pak saya 
contoh aja di daerah kami yang 
pertama kali diambil itu adalah tanah-
t a n a h  p ro d u k t i f  p e r s awa h a n ," 
ungkapnya.

"(Target pembangunan) Tiga juta 
(rumah) ini saya ingin menyampaikan 
bahwa berat Pak, di mana uangnya? Di 
mana lahannya dan sebagainya?" 
tambahnya.

6	Perusahaan	Sumbang	Lahan
Program itu memang menjadi 

pekerjaan yang tidak mudah bagi 
Menteri Perumahan dan Kawasan 
Pemukiman (PKP) Maruarar Sirait. 
Hingga kini ada beberapa pihak yang 
sudah bersedia membantu dalam 
program ini.

"Gak ada pilihan, boleh gak tanah 
dari swasta, bangunan swasta, izin 
swasta boleh? Saya lakukan itu 6 
perusahaan komit, ada orang per 
orang yang menyerahkan tanahnya," 
kata Maruarar ketika rapat kerja 
dengan Komisi V DPR RI, Senin 
(4/11/2024).

Karenanya perlu ada kelenturan 
dalam regulasi agar program ini bisa 
terwujud. Sehingga pihak lain yang 
membantu tidak terjerat dengan 
proses hukum yang berbelit  di 
kemudian hari.

" S a y a  m e s t i  m e n y i a p k a n 
instrumen siapa yang terima ini, tapi 

semua ngga ada yang dijual, tanah 
perusahaan A, bangunan B, isi yang 
lain, jadi kombinasi, walau ada model-
model tertentu seperti ada orang yang 
menyerahkan tapi yang bangun siapa? 
Kalau ngga ada yang mau bangun 
boleh ga anggaran dari kita? Jadi ada 
variasi," sebut Ara.

"Makanya diperlukan kelenturan, 
tapi ngga berlawanan dengan hukum, 
bisa aja tanah perusahaan, bisa ngga 
bangunnya kita, atau dibalik, jadi 
model pembiayaan harus legal, harus 
memungkinkan semua pihak gotong 
royo n g ,  J a n g a n  m a l a h  h a m b a t 
stakeholder untuk gotong royong," 
lanjutnya.

Pemerintah sudah membangun 
250 unit rumah gratis di kawasan 
Ta n g e r a n g .  R u m a h  t e r s e b u t 
m e r u p a k a n  p e m b e r i a n  d a r i 
p e r u s a h a a n  A r a  d a n  p a r t n e r, 
sementara yang membangun adalah 
Agung Sedayu Grup melalui Aguan.

"Saya akan kawal gimana BPK, 
BPKP memberi approval, saya ber di 
Tangerang, jika BPKP ga izinkan saya 
ngga jalan, jadi saya tanya dulu," sebut 
Ara.(wid, rls, ant, tvp/dya)

Jadi kami Komisi V juga harus kerja 
keras supaya tercapai tujuannya," 
tukas Lasarus.

Senada, Anggota Komisi V DPR 
F r a k s i  N a s D e m  M o r i  H a n a f i 
mengusulkan agar target tersebut 
direvisi menjadi angka yang lebih 
wajar. Ia menilai target tersebut berat 
dan tidak mungkin diwujudkan, 
mengingat keterbatasan anggaran dan 
lahan yang ada.

"Tadi saya mendengar hampir 
semua dari teman-teman anggota 
m e m b i c a r a k a n  t a r g e t  3  j u t a 
pembangunan rumah di seluruh 
Indonesia. Saya terus terang, ini 
memang harapan besar, target besar, 
dan emang ini tidak mungkin Pak 
(Menteri PKP). Saya mohon maaf Pak 
Menteri, mungkin target ini perlu 
direvisi Pak, ini berat Pak," ujar Mori 
Hanafi. 

Ia  mengatakan ketersediaan 
anggaran untuk tahun 2025 terlalu 
k e c i l  u n t u k  m e w u j u d k a n 
pembangunan 3 juta rumah. Diketahui 
rencana anggaran tahun 2025 untuk 
K e m e n t e r i a n  P e r u m a h a n  d a n 
Kawasan Permukiman (PKP) sebesar 
Rp 5,078 triliun. Sementara anggaran 
perumahan pada tahun 2024 jauh 
lebih besar, yakni Rp 14,681 triliun.

"Kita harus rasional. Ini narasi 3 
juta (rumah) dengan ketersediaan 
uang yang ada di tahun 2025 aja ini 
udah nggak nyambung ini yang ada di 
tahun 2025. Saya membayangkan Pak 
Menteri (dan) Pak Wamen ini orang-
orang hebat saya membayangkan 
beliau-beliau saat ini sedang berpikir 
k e r a s  P a k .  T a p i  s a y a  j u g a 
membayangkan pada rapat kerja 
berikut Pak saya membayangkan 
Bapak memberikan laporan dari 3 juta 
mungkin baru (terealisasi) 100-200 
ribu (rumah)," katanya.

M e n u r u t n y a ,  K e m e n t e r i a n 
Perumahan akan membutuhkan 
anggaran sekitar Rp 150 triliun 
membangun 3 juta rumah setahun. 
Dengan rencana anggaran yang ada, ia 
meni la i  real isasi  rumah hanya 
mencapai 200 ribu rumah.

"Kalau tadi Pak Ketua (Komisi V 
DPR Lasarus) menghitung satu hari 
Bapak harus (bangun) 8 ribuan 

JAKARTA  -  D P R  R I  m e nyo r o t i 
t a n t a n g a n  b e r a t  m e w u j u d k a n 
program 3 juta rumah. Pasalnya, 
Menteri Perumahan dan Kawasan 
Permukiman (PKP) Maruarar Sirait 
harus membangun 8.333 rumah setiap 
hari untuk mencapai target tersebut.

"Target pemerintah 3 juta rumah 
per tahun tentu ini bukan pekerjaan 
yang mudah. Ini tantangan yang 
menurut saya cukup menantang, kalau 
saya bahasakan seperti itu. Jadi 
memang upaya-upaya dari menteri 
kita sudah mendengar di berbagai 
media kemudian di rapat ini juga 
sudah pernah disampaikan," ujar 
Ketua Komisi V DPR RI Lasarus, Senin 
(4/11/2024).

Hal itu diungkapkan dalam rapat 
kerja Komisi V DPR RI bersama 
Menteri Perumahan dan Kawasan 
Permukiman (PKP). Rapat ini digelar 
untuk membahas capaian kinerja dan 
tindak lanjut terhadap temuan Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK).

Menurut Lasarus,  tantangan 
utama mewujudkan program tersebut 
a n t a ra  l a i n  d a r i  ke t e r b a t a s a n 
anggaran. Lalu, Kementerian PKP juga 
h a ru s  b e rko o rdi n a si  de n ga n  8 
kementerian/lembaga.

"Ini tantangan utamanya pasti 
adalah soal keterbatasan anggaran 
Pak Menteri .  Kemudian,  sektor 
perumahan ini, ini kalau saya nggak 
salah melibatkan 8 kementerian 
lembaga yang ada terkait dengan 
sektor penyediaan perumahan ini," 
katanya.

Ia menghitung angka rumah yang 
harus dibangun setiap hari untuk 
mencapai target 3 juta rumah per 
tahun.  Lasarus mengatakan PR 
(pekerjaan rumah) Menteri PKP 
adalah membangun lebih dari 8.000 
rumah setiap hari.

"Kurang lebih 8.220 rumah per 
hari baru dalam satu tahun bisa dapat 
3 juta rumah. Jadi rumah yang harus 
jadi setiap hari itu 8.000 lebih, Pak 
(Menteri PKP), 8.220 (rumah). Ya itu 
PR Pak Menteri ya," imbuhnya.

Kemudian, Lasarus menghitung 
ulang target membangun rumah 
harian  se lama 360 hari ,  yakni 
sebanyak 8 .333 rumah.  Ia  pun 
menyampaikan ucapan selamat 
bertugas seraya tertawa kecil kepada 
Maruarar.

"Tiga juta (rumah) dibagi 360 
(hari) saya pakai kalkulator tadi, 
berarti setiap hari itu harus jadi rumah 
8.333 rumah. Selamat melaksanakan 
tugas Pak Menteri," katanya.

Dia juga menghitung lebih lanjut 
a p a b i l a  t a r g e t  m e nye l e s a i k a n 
p e m b a n g u n a n  3  j u t a  r u m a h 
dikonversikan ke dalam setiap satu 
jam. Makan Siang Gratis Karyawan 
Artikel Kompas.id "Setiap jam harus 
selesai 694 rumah, saya sudah hitung. 

Menteri	Perumahan	dan	Kawasan	Permukiman	(PKP)	Maruarar	Sirait	saat	rapat	kerja	Komisi	V	DPR	RI	

Senin	(4/11/2024).ist

Target Berat Program 3 Juta Rumah

Fakta-fakta Proyek 

3 Juta Rumah Dimulai

Lahan	Milik	Maruarar
Maruarar melakukan ground-breaking 
proyek perdana Gerakan Nasional Gotong 
Royong Bangun Rumah untuk Rakyat dalam 
rangka  program 3  juta  rumah.  Dia 
menjelaskan groundbreaking ini dimulai 
dari alokasi lahan pribadinya yang berlokasi 
di Tangerang.

Dibangun	Agung	Sedayu	Group
Proyek tersebut dikerjakan pengem-bang 
Agung Sedayu Group untuk dibangun 
sebanyak 250 unit rumah susun. Rumah 
tersebut akan diberikan secara gratis untuk 
beberapa golongan masyarakat tertentu.

Tipe	Rumah	yang	Dibangun
Rumah tersebut akan dibangun punya tipe 
36 dengan luasan lahan sekitar 60 meter 
persegi. Tidak hanya berbentuk bangunan 
saja, setiap unit tersebut juga sudah akan 
dilengkapi oleh furniture

Didukung	Konglomerat
Bos Adaro Energy Garibaldi Thohir alias Boy 
Thohir, Bos Sinarmas Land Franky Oesman 
Widjaja, Bos Properti PT Agung Sedayu 
Group, hingga Sugianto Kusuma alias Aguan 
dikabarkan mendukung. 

Lahan	 Hasil	 Sitaan	 Koruptor	 untuk	
Bangun	Rumah
Akan menyiapkan lahan hasil sitaan milik 
koruptor yang nantinya bisa dimanfaatkan 
untuk membangun rumah hunian. Sehingga 
para pengusaha atau developer yang ikut 
m em b a n t u  p rog ra m  terseb u t  t ida k 
dibebankan oleh biaya pembebasan lahan.

Sumber:	Menteri	Perumahan	dan	Kawasan	

Permukiman,	Maruarar	Sirait	di	Kompleks	

Gedung	DPR,	Kamis	(31/10/2024).



stabilisasi harga, yang diimpor adalah 
GKP (gula kristal putih) secara 
langsung, dan yang dapat melakukan 
impor tersebut hanya BUMN (PT PPI)," 
kata Dirdik Jampidus Abdul Qohar 
dalam keterangannya 29 Oktober 
2024.

Menurut Kejagung, seharusnya 
untuk pemenuhan stok dan stabilisasi 
harga yang diimpor adalah Gula 
Kristal Putih secara langsung. Selain 
i t u ,  P e r s e t u j u a n  I m p o r  d a r i  
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n  
diterbitkan tanpa rekomendasi dari 
Kementerian Perindustrian dan 
tanpa rapat koordinasi dengan 
instansi terkait.

D i t a m b a h  l a g i ,  k e d e l a p a n  
perusahaan swasta yang mengolah 
GKM menjadi GKP memiliki izin 
industri sebagai produsen Gula Kristal 
Rafinasi (GKR) yang diperuntukkan 
bagi industri makanan, minuman, dan 
farmasi.(wid, rka, ist/dya)
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JAKARTA-Mantan Menteri Per-
dagangan, Thomas Trikasih Lembong 
alias Tom Lembong,akan melawan 
s t a t u s  t e r s a n g k a n y a  m e l a l u i  
praperadilan. Diketahui dia dijerat 
dalam kasus dugaan korupsi importasi 
gula di Kementerian Perdagangan 
pada 2015-2016. 

"Semua persiapan sudah selesai," 
ujar Pengacara Tom, Ari Yusuf Amir, 
saat dikonfirmasi, Senin (4/11/2024).

Namun demikian, Ari belum 
mengungkapkan kapan gugatan 
tersebut  akan didaftarkan ke  
pengadilan."Segera mungkin. Nanti 
dikabari," ujarnya.

Tom Lembong disebut meneken 
izin impor gula di tengah kondisi stok 
gula nasional  sedang surplus.  
Pengacaranya, Ari membantah hal 
tersebut. Ari mengeklaim, kondisi stok 
gula di Indonesia tidak pernah 
mengalami surplus

"Kaitan surplus pada waktu itu itu 
salah data waktu itu. Data yang benar 
kita tidak pernah surplus dalam 
masalah gula, itu informasi yang salah. 
Itu bisa dicek datanya," kata Ari. 

Dia pun sempat bertanya kepada 
Tom soal impor dalam kondisi surplus 
gula itu. "'Pak Tom bagaimana benar 
enggak itu surplus gula itu?' tidak 
mungkin kata dia. Tidak mungkin pada 
saat saya mengeluarkan kebijakan 
impor itu dalam kondisi surplus gula, 
itu pasti salah. Menurut Pak Tom," ujar 
Ari.

Berdasarkan penuturan dari pihak 
Kejagung, pada 2015 terdapat rapat 
koordinasi antar kementerian yang 

telah menyimpulkan Indonesia 
surplus gula sehingga tidak perlu 
impor.

Namun, pada tahun yang sama, 
Tom Lembong selaku menteri diduga 
mengizinkan persetujuan impor gula 
kristal mentah sebanyak 105 ribu ton 
kepada perusahaan PT AP.

Kemudian gula kristal mentah itu 
d i o l a h  m e n j a d i  g u l a  k r i s t a l  
putih.Padahal, untuk memenuhi 
kebutuhan gula kristal putih hanya 
BUMN yang boleh mengimpor, bukan 
swasta. Izin itu diduga dikeluarkan 
tanpa rapat koordinasi dengan 
instansi terkait.

Kemudian, pada 28 Desember 
2015, dilakukan rapat koordinasi di 
Kementerian Bidang Perekonomian 
yang dihadiri kementerian di bawah 
Kemenko Perekonomian. Salah satu 
yang dibahas yakni Indonesia pada 
2016 kekurangan gula  kristal  
sebanyak 200 ribu ton dalam rangka 
stabilisasi harga gula dan pemenuhan 
stok gula nasional.

Pada November-Desember 2015, 
Charles Sitorus selaku Direktur 
Pe n g e m b a n ga n  B i s n i s  P T  P P I  
( P e r u s a h a a n  P e r d a g a n g a n  
Indonesia—BUMN), memerintahkan 
staf Senior Manager Bahan Pokok PT 
PPI atas nama P untuk melakukan 
pertemuan dengan 8 perusahaan 
swasta yang bergerak di bidang gula.

Perusahaan gula swasta yang 
dimaksud yakni PT PDSU, PT AF, PT AP, 
PT MT, PT BMM, PT SUJ, PT DSI, dan PT 
MSI. Pertemuan terjalin sebanyak 
empat kali.

Pertemuan itu, guna membahas 
rencana kerja sama impor Gula Kristal 
Mentah yang diolah menjadi Gula 
Kristal  Putih .  Pihak Kejagung 
menyebut pembahasan itu atas 
sepengetahuan Direktur Utama PT PPI 
saat itu.

Kemudian Januari 2016, Tom 
Lembong menandatangani Surat 
Penugasan kepada PT PPI untuk 
melakukan pemenuhan stok gula 
nasional dan stabilisasi harga gula. Hal 
itu melalui kerja sama dengan 
produsen gula dalam negeri untuk 
memasok atau mengolah Gula Kristal 
Mentah menjadi Gula Kristal Putih 
sebanyak 300.000 ton.

L a l u ,  P T  P P I  i n i  m e m b u a t  
perjanjian kerja sama dengan delapan 
perusahaan gula swasta ditambah satu 
perusahaan swasta lainnya yaitu PT 
KTM.

"Meskipun seharusnya dalam 
rangka pemenuhan stok gula dan 

Tom Lembong Bakal Gugat Praperadilan Status Tersangka Kejagung

Ibu Ronald Tannur Tersangka Kasus Suap Hakim
“Dikenalkan dengan maksud 

supaya bisa memilih majelis hakim 
untuk menyidangkan perkara Ronald 
Tannur,” ucapnya.

S e t e l a h  i t u ,  L R  m e m b u a t  
kesepakatan dengan MW agar 
mengurus biaya suap agar anaknya 
bisa bebas lebih cepat. 

“Apabila ada biaya dari LR yang 
digunakan lebih dahulu, maka akan 
diganti oleh tersangka MW,” urainya.

Lisa kemudian menyampaikan 
bahwa butuh biaya untuk mengatur 
perkara tersebut. MW menyang-
gupinya. Kemudian, MW menyiapkan 
uang Rp 1,5 miliar untuk diberikan 
kepada Lisa. Kemudian Lisa menalangi 
Rp 2 miliar sisanya. Uang Rp 3,5 miliar 
terkumpul untuk para hakim.

Dalam putusan PN Surabaya, 
Ronald divonis bebas. Belakangan, tiga 
hakim yang membebaskan Ronald itu 
jadi tersangka.Atas perbuatannya, MW 
dijerat dengan pasal 5 ayat 1 atau pasal 
6 ayat 1 huruf a juncto pasal 18 UU 
Tipikor juncto pasal 55 ayat 1 ke-1 
KUHP.(wid, rls ist/dya)

KEJAKSAAN  Agung (Kejagung) 
menetapkan ibu dari Gregorius Ronald 
Tannur, berinisial MW, sebagai ter-
sangka kasus dugaan suap hakim. Suap 
diduga diberikan agar hakim mem-
vonis bebas Ronald dari dakwaan pem- 
bunuhan pacarnya, Dini Sera Afrianti, 
di Pengadilan Negeri Surabaya. 

Direktur Penyidikan Jampidsus 
Kejagung, Abdul Qohar, mengatakan 
status tersangka MW ditetapkan usai 
pihaknya melakukan pemeriksaan 
secara maraton di Kejaksaan Tinggi 
Jawa Timur.

"Menemukan bukti cukup adanya 
Tindak Pidana Korupsi yaitu suap dan 
gratifikasi yang dilakukan oleh MW 
sehingga penyidik meningkatkan 
status MW, ibu terpidana RT (Ronald 
Tannur), dari status semula saksi 
menjadi tersangka," kata Qohar dalam 
konferensi pers di kantornya, Senin 
(4/11/2024). 

Q o h a r  m e n g a t a k a n  M W  
merupakan teman akrab LR karena 
anak para tersangka satu sekolah 
sehingga sudah lama kenal. Qohar 
berujar bahwa, LR bertemu dengan 

MW di Surabaya untuk membicarakan 
yang telah dialami oleh Ronald Tannur 
Pada 5 Oktober 2023.

“Pertemuan berlanjut pada 6 
Oktober, di mana MW bertemu dengan 
LR di kantor LR di Surabaya,” tuturnya. 

Dalam pertemuan itu, Qohar 
menuturkan bilamana LR memberi 
solusi kepada MW untuk membuat 
anaknya bebas lebih cepat dengan cara 
membiayai pihak Mahkaah Agung 

(MA).
“Menyampaikan kepada MW 

bahwa ada upaya yang perlu dibiayai 
terkait langkah yang ditempuh,” ucap 
dia.

Setelah itu, LR meminta tolong 
kepada Mantan Kepala Balitbang 
Diklat Kumdil Mahkamah Agung (MA) 
Zarof Ricar untuk diperkenalkan 
dengan majelis hakim yang menyidang 
Ronald.

Ibu	dari	Gregorius	Ronald	Tannur,	berinisial	MW,	jadi	tersangka	kasus	dugaan	suap	hakim.	(Ist)

Kejagung	menyebut	mantan	Menteri	Perdagangan	Thomas	Trikasih	Lembong	alias	Tom	Lembong	sudah	
tiga	kali	diperiksa	penyidik	terkait	kasus	korupsi	impor	gula.	(Arsip	foto	Kejagung)



nusantara
Selasa,05 November 2024 5

H A R I A NH A R I A N

JAKARTA - Sebanyak 11 pegawai 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Kemkomdigi) yang ditahan polisi atas 
kasus dugaan pelanggaran terkait 
aktivitas judi online (judol) resmi 
dinonaktifkan, Senin (4/11/2024). 
Sejauh ini, Polda Metro Jaya telah 
menangkap 16 tersangka. Artinya, 
sebanyak 4 orangnlainnya merupakan 
pihak sipil.  

"Keputusan penonaktifan ini 
m e r u p a k a n  l a n g k a h  awa l  d a r i 
k o m i t m e n  Ke m k o m d i g i  d a l a m 
menjaga integritas dan kredibilitas 
i n s t i t u s i  d i  t e n g a h  t a n t a n g a n 
peningkatan kejahatan digital ," 
tertulis dalam keterangan resmi di 
laman Kemkomdigi.

Adapun identitas 11 oknum yang 
ditahan polisi tersebut masih dalam 
proses verifikasi dan menunggu 
koordinasi lanjutan antara Direktorat 
Jenderal Aplikasi Informatika (Ditjen 
A p t i k a )  K e m k o m d i g i  d e n g a n 
Kepolisian Republik Indonesia.

"Dalam kurun waktu maksimal 7 
hari sejak Polri menerbitkan surat 
p e n a h a n a n ,  Ke m ko m d i g i  a k a n 
memberlakukan pemberhentian 

sementara terhadap pegawai yang 
terlibat," tertera dalam keterangan 
resmi.

Langkah tersebut diambil agar 
fungsi pengawasan Kemkomdigi tetap 
b e r j a l a n  e fe k t i f  t a n p a  m e n g e -
s a m p i n g k a n  a s a s  p ra d u g a  t a k 
bersalah. Jika proses hukum mencapai 
status inkracht (putusan tetap), 
maka pegawai yang terbukti 
bersalah akan diberhentikan 
secara tidak hormat.

Menteri Komunikasi dan 
D i g i t a l  ( M e n k o m d i g i ) 
Meutya Hafid mengingatkan 
k e m b a l i  p e n t i n g n y a 
komitmen seluruh pegawai 
terhadap pakta integritas 
ya n g  te l a h  d i s e p a ka t i , 
k h u s u s n y a  d a l a m 
m e m b e ra n t a s  p ra k t i k-
praktik ilegal, termasuk 
aktivitas perjudian online 
yang makin meresahkan.

L e b i h  l a n j u t , 
Kemkomdigi akan terus 
memantau perkembangan 
kasus ini dan mengambil 
l a n gka h - l a n gka h  l e b i h 
l a n j u t  j i k a  d i t e m u k a n 
keterlibatan pegawai lain 
dalam aktivitas ilegal.

Diketahui, 11 pegawai 
yang ditetapkan sebagai 
tersangka memiliki fasilitas 
'kantor satelit' di Bekasi 
yang telah digeledah pihak 
kepolisian.

Menurut keterangan 
tersangka, mereka menjaga agar 
beberapa situs bermuatan konten judi 
online tetap beroperasi, padahal 
seharusnya diblokir.

Dari sebanyak 5.000 situs yang 
kena crawling Kemkomdigi dan 
seharusnya kena blokir, 1.000 situs 

' d i b i n a'  a l i a s  d i b i a r k a n  t e t a p 
beroperasi.

Kapolri	Janji	Bergerak	Cepat
Terpisah, Kapolri Jenderal Listyo 

S i g i t  P ra b owo  m e nye b u t  Po l r i 
b e r k o m i t m e n  d e n g a n  M e n t e r i 
Komunikasi dan Digital (Menkomdigi) 

Meutya Hafid untuk bergerak 
cepat memberantas judi online 

(judol). Sigit memastikan Polri 
a k a n  m e n i n d a k  t e g a s 
siapapun para pelaku judol.

"Dari sejak awal kami 
dengan Menteri Komdigi 
tentunya mendapatkan GPA 
yang sama segera melakukan 
pemberantasan terhadap 
judi online. Oleh karena itu, 
kita bergerak cepat dan 
terima kasih bahwa dari 
proses yang ada,  beliau 
bersama-sama dengan tim 
kami bekerja sama untuk 
s e p a k a t  m e l a k u k a n 
penegakan hukum terhadap 
siapapun, apakah itu internal 
ataukah itu eksternal," kata 
Sigit kepada wartawan, Senin 
(4/11/2024).

S i g i t  m e n y e b u t 
memberantas judi online 
merupakan arahan dari 
Presiden Prabowo Subianto. 
Menurutnya, Prabowo tak 
mau rakyat menjadi korban 
dari judi online.

"Sesuai dengan arahan 
presiden bahwa tindak tegas 

siapapun jangan sampai rakyat jadi 
korban, dan kemudian kita harus 
potong mata rantainya. Oleh karena 
itu, tentu kami akan bekerja keras 
bersama-sama dengan temen-temen 
dari PPATK dengan OJK sehingga 
seluruh aliran dana, seluruh alat bayar 

11 Pegawai Komdigi Tersangka Judi Online
 Resmi Diberhentikan

digunakan dan jaringan yang ada 
bisa kita olah satu per satu," 
ucapnya.

Seperti  diketahui,  polisi 
mengungkap perkembangan 
kasus buka blokir situs judi 
online yang melibatkan pegawai 
K o m d i g i .  P o l i s i  k e m b a l i 
menetapkan 2 tersangka baru, 
total sudah 16 tersangka dalam 
kasus tersebut.

"Kita telah melakukan pe-
nangkapan terhadap dua orang 
tersangka lainnya. Jadi jumlah 
tersangka 16 orang," kata Kabid 
Humas Polda Metro Jaya, Kombes 
Ade Ary Syam Indradi, kepada 
wartawan, Minggu (3/11/2024). 

Terpisah, Dirkrimum Polda 
Metro Jaya, Kombes Wira Satya 
Triputra, merinci satu tersangka 
yang diamankan merupakan 

pegawai Komdigi, sementara satu 
lainnya sipil. Saat ini penyidik masih 
mengembangkan kasus tersebut.

"(Tersangka baru) terdiri dari satu 
orang (pegawai) Komdigi dan satu 
orang sipil," ujarnya.

Sementara itu, Komisi I DPR RI 
d i j a d w a l k a n  a k a n  m e m a n g g i l 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi) untuk membahas kasus judi 
o n l i n e  ya n g  m e n j e ra t  b e l a s a n 
pegawainya pada Selasa, 5 November 
2024. 

"Walaupun statement-nya beliau 
sudah sangat bagus sekali bahwa dari 
Komdigi mendukung sepenuhnya 
penegakan hukum dan tindakan 
aparat hukum untuk memproses para 
pelaku-pelaku yang berada di internal 
Komdigi," kata anggota Komisi I DPR 
Fra k s i  G o l k a r,  N u r u l  A r i f i n  d i 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta 
Pusat, Senin (4/11/1024).

Nurul menuturkan, rapat tersebut 
digelar untuk mengetahui dugaan 
keterlibatan pihak lain dalam kasus 
judi online tersebut. Sebab, kata dia, 
judi online merusak generasi muda 
yang dapat memicu tindakan kriminal.

"Ya kita ingin tahu ya, karena juga 
tadi oleh BIN juga dikatakan bahwa ini 
menyangkut banyak orang," lanjut 
politikus Partai Golkar itu. 

"Jadi, kita juga pengen tahu siapa-
siapa saja dan mudah-mudahan bisa 
terbuka. Paling tidak kami tahu akar 
masalah itu sebenarnya di mana," ujar 
Nurul.

Dia bilang persoalan judi online itu 
akan merusak generasi muda. "Karena 
kan ini merusak secara keseluruhan 
generasi muda, kemudian perempuan, 
rumah tangga, dan memicu tindakan-
tindakan kriminal lainnya," tutur 
Nurul.(wid, viv, ant, rla/dya)

Polda	Metro	Jaya	saat	menangkap	sejumlah	pegawai	Kementerian	Komunikasi	dan	Digital	(Komdigi)	terkait	kasus	

dugaan	penyalahgunan	wewenang	memblokir	situs	judi	online.Ist
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Gajayana dan GOR Ken Arok. 
Sebagai lokasi kampanye 
akbar bagi pasangan calon. 

"KPU tidak memfasilitasi 
tempat untuk kampanye 
akbar. Tapi tetap, dari paslon 
harus menginformasikan 
dulu pelaksanaannya kapan. 
Pelaksanaannya maksimal 
satu kali, khusus untuk 
Pi lbup atau Pi lwalkot .  
Kemudian di satu hari itu, 
tidak boleh ada dua rapat 
umum," ujar Komisioner 
KPU Kota Malang, Ali Akbar, 
Senin (4/11/2024).

A l i  m e n a m b a h k a n ,  
pelaksanaan kampanye 
akbar juga dibatasi dengan 
jumlah pendukung tidak 
lebih dari 5.000 orang. 

Menurutnya, hal ini telah menjadi 
aturan baku dalam PKPU Nomor 13 
Tahun 2024, tentang Kampanye 
Pemilihan Gubernur dan Wagub, 
Bupati dan Wabup serta Wali Kota dan 
Wakilnya.  

Selain itu, Ali juga menyebutkan, 
KPU telah menetapkan batasan waktu 
bagi kampanye akbar yang harus 
berakhir sebelum pukul 18.00 WIB. 
Aturan ini, sambung Ali, bertujuan 
mengurangi risiko keamanan dan 
menghindari kepadatan massa hingga 

6 malangraya
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MALANG - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Kota Malang menegaskan 
sejumlah aturan ketat  terkait  
pelaksanaan kampanye akbar dalam 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
2024. Pembatasan jumlah pendukung 
hingga batas waktu pelaksanaan 
menjadi fokus utama KPU demi 
menjaga ketertiban dan keamanan 
publik. .

Sementara itu, Pemerintah Kota 
(Pemkot) Malang turut mendukung 
dengan membuka opsi penyewaan dua 
fasilitas olahraga, yakni Stadion 

penyewaan fasilitas tersebut untuk 
kegiatan kampanye. Menurutnya, tarif 
yang diberlakukan tetap sama dengan 
tarif umum kegiatan lain, yaitu sekitar 
Rp 2 juta untuk setiap dua jam 
penggunaan.(Santi/Dya)

malam hari. 
"Kalau mengacu di Pasal 41 PKPU 

13, itu mulainya (kampanye akbar) 
bisa di jam 9 pagi dan harus selesai 
sebelum pukul 6 sore. Paling lambat 
jam 6 itu sudah harus selesai. Kami 
ingin semua tetap tertib dan tidak 
mengganggu masyarakat umum," 
tambahnya.

Di sisi lain, Pemkot Malang melalui 
Dinas Kepemudaan, Olahraga, dan 
Pariwisata (Disporapar) membuka 
opsi penyewaan 2 fasilitas olahraga, 
yakni Stadion Gajayana dan GOR Ken 
Arok. Kepala Disporapar Kota Malang, 
Baihaqi, menyatakan kedua fasilitas ini 
dinilai paling siap menampung massa 
dalam jumlah besar dan memiliki 
infrastruktur yang memadai. 

Baihaqi menekankan, pihaknya 
telah melakukan koordinasi dengan 
KPU dan Bawaslu terkait rencana 
penyewaan fasilitas tersebut. Meski 
demikian, hingga saat ini, belum ada 
pasangan calon yang secara resmi 
mengajukan permohonan penyewaan. 

" K a m i  m e n g i m b a u  a g a r  
permohonan disampaikan jauh hari 
sebelumnya untuk menghindari 
benturan jadwal dengan kegiatan lain," 
ucapnya.

D a r i  s e g i  b i a y a ,  B a i h a q i  
memastikan Pemkot Malang tidak 
memberikan perlakuan khusus bagi 

2 Fasilitas Olahraga Siap untuk Kampanye Akbar, 

KPU Kota Malang Ingatkan Aturan Ketatnya

MALANG - Menjelang akhir tahun 
2024, Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Malang terus berupaya mempercepat 
pendataan 104 ribu pelaku usaha 
mikro. Program yang juga menjadi 
target pemerintah pusat ini  diakui 
masih menemui berbagai kendala, 
terutama dalam proses verifikasi 
lapangan. 

Kepala Dinas Koperasi dan Usaha 
Mikro Kabupaten Malang, Tito 
Febrianto, mengatakan hingga kini, 
capaian pendataan baru mencapai 56 
persen dari target 104 ribu usaha 
m i k r o  y a n g  d i t e t a p k a n  o l e h  
pemerintah pusat. 

"Jadi monitoring hari ini mengarah 
pada evaluasi menjelang akhir 2024. 
B a g a i m a n a  m a s i n g - m a s i n g  
enumerator yang belum mencapai 
target pusat, itu untuk ditingkatkan. 
Karena tugas pendataan lengkap ini 
sangat penting sekali bagi pemerintah 
pusat maupun daerah," ujar Tito, Senin 
(4/11/2024). 

Tito menekankan, data yang valid 
dan lengkap sangat diperlukan untuk 
mendukung kebijakan pemerintah. 
Oleh karena itu, pihaknya mendorong 

agar enumerator di lapangan bekerja 
keras agar pendataan usaha mikro 
dapat rampung sesuai target pada 
akhir bulan ini. 

Lebih lanjut, Tito menjelaskan, 
pendataan lengkap usaha mikro di 
Kabupaten Malang sejatinya telah 
dilakukan sebanyak 2 kali, sejak 2022. 
Tito mengungkapkan, pada pendataan 
pertama di dua tahun lalu, pendataan 
di  Kabupaten Malang berhasil  
mencapai sekitar 90 persen dari target 
106 ribu usaha mikro. 

Namun, perbedaan metode pada 
pendataan kali ini diakuinya menjadi 
tantangan tersendiri. "Dulu kami 
mendata semua usaha mikro yang ada. 
Sekarang datanya kan sudah ada dari 
pusat, jadi tugas kami melakukan 
verifikasi di lapangan, apakah usaha 
mikro ini masih ada atau tidak,” 
jelasnya.

Verifikasi di lapangan ini, lanjut 
Tito, menjadi kendala utama dalam 
mencapai target pendataan. Sering 
kali, enumerator mendapati pelaku 
usaha yang telah tidak berada di lokasi, 
atau bahkan sudah tidak menjalankan 
usahanya. Beberapa pelaku usaha pun 

lapangan. Ia menilai, kolaborasi antara 
data pusat dan daerah sangat penting 
agar seluruh pelaku usaha mikro yang 
riil dapat tercatat dengan akurat.

"Ini juga menjadi upaya jangka 
panjang kami, untuk mendorong agar 
usaha mikro ini bisa naik kelas. Jadi 
nanti mereka yang sudah terdata, bisa 
menerima pendampingan ataupun 
bantuan dari pemerintah dengan 
tepat  sasaran,"  ungkap Didik .  
(Santi/Dya)

ada yang enggan memberikan 
informasi terkait usahanya.

"Kalau sudah tidak ada, artinya 
kami harus mengeluarkannya dari 
data target .  Ini  yang menjadi  
tantangan bagi enumerator," kata Tito.

Sementara itu, Pelaksana Tugas 
(Plt) Bupati Malang, Didik Gatot 
Subroto, menambahkan, pendataan ini 
menjadi momentum untuk meng-
identifikasi UMKM yang belum terdata 
di pusat, tetapi faktanya ada di 

Kebut Pendataan 104 Ribu Usaha Mikro, 

Pemkab Malang Akui Terkendala Verifikasi Lapangan 

Rapat	monitoring	bersama	enumerator	pendataan	lengkap	usaha	mikro	di	Kabupaten	Malang,	

Senin	(4/11/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Ilustrasi	kampanye	akbar	di	Stadion	Gajayana	Kota	Malang.	

(Santi/Lenteratoday)

Ali Akbar
Komisioner KPU Kota Malang

KPU tidak memfasilitasi 

tempat untuk kampanye 

akbar. Tapi tetap, dari paslon 

harus menginformasikan dulu 

pelaksanaannya kapan. 

Pelaksanaannya maksimal satu 

kali, khusus untuk Pilbup atau 

Pilwalkot. Kemudian di satu 

hari itu, tidak boleh ada dua 

rapat umum," 
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SOLOIS dan anggota grup idola 
BIGBANG, G-Dragon, baru saja 
c o m e b a c k  p a d a  h a r i  K a m i s ,  
(31/10/2024) dengan merilis single 
digital bertajuk "Power" setelah tujuh 
tahun lamanya absen menelurkan 
karya terbaru.

Dikutip dari Yonhap, Kamis, single 
"Power" dirilis pada Kamis sore pukul 
18:00 sore waktu Korea Selatan dan 
sudah dapat didengar di berbagai 
platform streaming musik. "Power" 
menandai perilisan solo pertama G-
Dragon sejak album mini terakhirnya 
bertajuk "Kwon Ji Yong" dirilis pada 
bulan Juni 2017.

Agensi G-Dragon saat ini, Galaxy 
Corporation, menggambarkan lagu 
"Power" sebagai lagu hip-hop yang 
memadukan ketukan adiktif, dengan 
rap yang intens.

Saat tampil di acara varietas 
populer tvN "You Quiz on the Block" 
pada hari Rabu (30/10), G-Dragon 
memperkenalkan single barunya 
sebagai refleksi dari kekuatan itu 
sendiri.

"Bagi saya, musik adalah kekuatan 
saya," kata G-Dragon dalam acara 
tersebut.

Dia menambahkan, "Selama tujuh 
tahun vakum, saya menyadari  
pengaruh media yang sangat besar. 
Lagu ini mengandung banyak makna, 
termasuk sindiran terhadap kekuatan 
media dan seruan untuk mencapai 
harmoni di antara berbagai jenis 
kekuatan".

Kini, versi audio "Power" sudah 
dapat didengar di berbagai platform 
streaming musik, seperti Spotify, 
Apple Music, dan lainnya. Selain itu, 
v i d e o  m u s i k  " Powe r "  d a p a t  
disaksikan di kanal YouTube resmi 
OfficialGDRAGON.

Perjalanan	Karier	G-Dragon
Kwon Ji-Yong lahir 18 Agustus 

1988 atau lebih dikenal dengan 
nama panggung G-Dragon, 
adalah seorang penyanyi rap, 
penulis lagu, dan produser 
rekaman asal Korea Selatan.

Ji-yong pertama kali 
mengenal musik rap saat 
t e m a n  s e k e l a s n y a  
memperkenalkannya pada 
grup rap Amerika, Wu-
Tang Clan. 

Sejak itu, ia tertarik 

Taeyang dipasangkan sebagai anggota 
boy grup BigBang bersama TOP, 
Seungri, dan Daesung.

BigBang resmi debut pada 28 
Agustus 2006 dengan merilis album 
bertajuk "Big Bang" dan single "We 
Belong Together," yang dikomposeri 
oleh G-Dragon dan TOP 

Sejak saat itu, G-Dragon terus 
menuangkan keahliannya dalam setiap 
album BigBang yang dirilis, membuat 
nama BigBang semakin terkenal. 

G-Dragon mendapat banyak pujian 
dan penghargaan berkat kemampuan-
nya menulis lagu , termasuk lagu hits 

pada musik rap dan mulai mengambil 
kelas hip-hop dan rap di Korea Selatan.

Kemudian, Ji-yong bergabung 
dengan grup hip-hop People Crew dan 
merilis album hip-hop berjudul 
"Korean Flex."

Saat itu, ia menjadi rapper Korea 
termuda yang debut pada usia 13 
tahun. Berkat album tersebut, Ji-yong 
mulai dikenal banyak orang sebagai 
rapper muda berbakat.

Seiring waktu, Sean, anggota 
Jinusean dari YG Entertainment, 
merekomendasikan Ji-yong kepada 
CEO label rekaman, Yang Hyun-suk. 

Yang Hyun-suk juga menyukai 
bakat Ji-yong dan memberikan 
kontrak label kepadanya, di mana ia 
harus menghabiskan tahun pertama 
untuk berlatih musik dan menari.

Setelah bergabung dengan YG 
Entertainment, Ji-yong memilih nama 
p a n g g u n g  " G - D r a g o n ,"  y a n g  
menggabungkan "Ji," yang diucapkan 
seperti "G," dan "Yong," yang berarti 
"Naga" dalam bahasa Korea. 

Sebelum debut bersama BigBang, 
G-Dragon sempat merilis beberapa 
single bersama Do Young Bae 
(sekarang Taeyang) dengan 
nama "GDYB." 

N a m u n ,  g r u p  
tersebut dibatal-
kan, dan akhirnya 
G-Dragon dan 

seperti  "Blue",  "Monster",  dan 
"Fantastic Baby".

Selain aktif bersama grup, G-
Dragon juga merilis album-album 
solonya, seperti "One of a Kind," 
"Norwegian Wood," dan "Coup D'Etat." 

Album "Coup D'Etat" bahkan 
berhasil duduk di peringkat pertama 
Billboard's World Albums chart. 

Sebelum wajib menjalani militer, 
G-Dragon mempersembahkan single 
untuk penggemarnya berjudul  
"Untitled, 2014," yang berhasil 
menduduki puncak album iTunes di 
seluruh dunia, menjadikannya sebagai 
solois Korea pertama yang berhasil 
melakukannya.

Kabar  terakhir,  penyanyi  
ternama asal Korea Selatan ini 

didapuk sebagai profesor tamu di 
Korea Advanced Institute of 
Science and Technology (KAIST) 
selama dua tahun, hingga 4 Juni 
2024. 

Sebagai profesor tamu, G-
Dragon akan berada di bawah 

departemen teknik mesin 
dan memberikan kuliah 
tentang kepemimpinan, 
serta mempromosikan 

u n ive r s i t a s nya  d i  l u a r  
negeri.(nei,ist/dya)

G-Dragon Kembali Setelah 

7 Tahun dengan Single "Power”

Sumber	Foto
Berbagai	
Sumber	
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jam setelah makan adalah 140 mg/dl 
atau lebih rendah.
Sementara itu, untuk penderita 
diabetes, kadar glukosa sebaiknya di 
bawah 160 mg/dl, dua jam setelah 
makan. Usahakan berolahraga atau 
melakukan aktivitas fisik 30 menit 
setelah makan agar gula darah cepat 
turun.

Anda mungkin perlu berkonsultasi 
dengan dokter untuk mengetahui 
waktu terbaik untuk berolahraga 
berdasarkan kondisi tubuh.

Jenis	 olahraga	 untuk	menurunkan	
gula	darah	secara	alami

Olahraga apa pun yang Anda lakoni 
dapat membantu mengatasi gula 
darah tinggi. Namun, ada 2 jenis 
olahraga yang secara optimal efektif 
dalam menurunkan gula darah secara 
alami,  bahkan pada penderita 
diabetes.

D u a  j e n i s  w o r k o u t  u n t u k  
menurunkan gula darah secara alami 
tersebut adalah olahraga kardio dan 
latihan beban. Berikut penjelasannya.

Latihan	kardio
Latihan kardio atau sering juga 

disebut sebagai aerobik mampu 
meningkatkan detak jantung, laju 
pernapasan, aliran darah, dan kadar 
oksigen di dalam darah. Latihan 
kardiovaskular melibatkan seluruh 
kelompok otot besar dalam jangka 
waktu yang berkelanjutan.

Contoh latihan kardiovaskular 
untuk menurunkan gula darah yaitu: 
jalan cepat, jogging, berenang, 
bersepeda dan zumba.The Centers for 
D i s e a s e  C o n t r o l  ( C D C )  

OLAHRAGA	  adalah aktivitas fisik 
yang perlu dilakoni para penderita 
diabetes karena dapat membantu 
mengontrol dan menurunkan gula 
darah.

Saat Anda aktif secara fisik, sel-sel 
tubuh akan menjadi lebih sensitif 
terhadap insulin. Itu berarti, sel dapat 
m e n g a n g k u t  g l u k o s a  u n t u k  
menjadikannya sebagai sumber 
energi.

Olahraga juga bermanfaat dalam 
menurunkan berat badan yang 
berguna menunjang kerja insulin, 
menurunkan kadar gula darah, serta 
mencegah masalah kronis lainnya.

Nah, untuk mengetahui kapan 
waktu terbaik untuk berolahraga serta 
jenis latihan yang bermanfaat dalam 
menurunkan gula darah, simak 
penjelasan berikut.

Kapan	 waktu	 terbaik	 untuk	
berolahraga	agar	 gula	darah	 cepat	
turun?

Beberapa orang mungkin tidak 
terlalu mempertimbangkan waktu 
untuk berolahraga. Padahal, waktu 
olahraga sangat berpengaruh dalam 
menurunkan gula darah.

Dilansir dari GoForward pada 
Kamis (9/3/2023), aktivitas fisik 
seperti olahraga menurunkan gula 
darah sewaktu dan memiliki efek 
positif pada sensitivitas insulin selama 
sekitar 24 jam setelahnya.

Jadi, berolahraga 30 menit setelah 
makan dapat menurunkan glukosa 
yang meningkat  setelah Anda 
mengonsumsi makanan. 

Pada orang sehat atau tanpa 
diabetes, kadar glukosa normal dua 

merekomendasikan agar orang sehat 
dan penderita diabetes melakukan 
latihan kardio minimal 150 menit. 
Waktu tersebut bisa dibagi menjadi 75 
menit latihan kardio intensitas tinggi 
dan sisanya untuk tingkat sedang.

Untuk diketahui, perbedaan antara 
olahraga intensitas sedang dan 
intensitas tinggi adalah seberapa 
tinggi detak jantung Anda saat 
berolahraga. Hal ini didasarkan pada 
detak jantung maksimum atau MHR 
Anda. Anda dapat mengetahui detak 
jantung maksimum dengan rumus 220 
dikurangi usia Anda. Jadi,

jika Anda berusia 50 tahun, detak 
jantung maksimal Anda adalah 170. 
Untuk latihan intensitas sedang, detak 
jantung harus berada antara 64-76 
persen dari MHR Anda. Sementara, 
untuk intensitas tinggi, detak jantung 
sebaiknya sekitar 77-93 persen dari 
MHR.

N a m u n ,  A n d a  t i d a k  p e r l u  
mengukur detak jantung untuk 
menentukan apakah Anda harus 
berolahraga dengan intensitas sedang 
atau tinggi. Anda dapat mengecek 
MHR dengan mencoba berbicara atau 
menyanyi sambil olahraga.

J i k a  d a p a t  b e r b i c a r a  s a a t  
berolahraga, tetapi tidak dapat 
bernyanyi lebih dari beberapa kata 
t a n p a  b e r h e n t i  b e r n a p a s ,  i t u  
berartiAnda sedang berlatih dengan 
intensitas sedang. Sementara, apabila 
tidak dapat berbicara lebih dari 
beberapa kata tanpa berhenti sejenak, 
itu artinya Anda sedang bekerja 
dengan intensitas tinggi.

Latihan	beban
Latihan beban atau latihan 

ke ku a t a n  m e l i b a t k a n  s e l u r u h  
kekuatan otot. Untuk kesehatan yang 
optimal, CDC merekomendasikan 
latihan beban sebanyak 2 kali per 
minggu sebagai tambahan dari 
aktivitas kardio intensitas sedang.
Kadar gula darah berdasarkan usia 
tersebut dapat bervariasi bagi setiap 
orang tergantung aktivitas fisik, jenis 
makanan, efek samping obat, dan 
lainnya. Bagi anak akan cenderung 
lebih tinggi dan mudah berubah 
karena perubahan hormon tertentu.

Perubahan kadar gula darah 
memang dapat terjadi seiring waktu, 
biasanya dipicu oleh sejumlah faktor 
tertentu. Penyebab umum kadar gula 
darah naik antara lain dehidrasi, 
hormon, stres, penyakit tertentu, dan 
suhu ekstrem. Sementara penyebab 
kadar gula darah turun biasanya 
dikarenakan oleh pola makan tidak 
teratur (contoh: melewatkan waktu 
makan), serta adanya efek samping 
obat dan insulin.

Jika tidak dikontrol, kadar gula darah 
yang terlalu tinggi maupun terlalu 
rendah dapat berdampak buruk bagi 
kesehatan. Gula darah tinggi akan me-
nimbulkan keluhan pada tubuh seperti 
gangguan penglihatan, infeksi gigi dan 
gusi, masalah pencernaan, sering 
buang air kecil, hingga kerusakan saraf 
dan infeksi kronis pada khaki. 

Begitu juga jika gula darah terlalu 
rendah, seseorang dapat mengalami 
gangguan irama jantung,  sulit  
berkonsentrasi, tubuh gemetar, hilang 
keseimbangan, lemah, lesu, dan 
mudah lapar.Itulah kadar gula darah 
normal laki-laki dan wanita berdasar-
kan usia. Lakukan olahraga rutin untuk 
menurunkan gula darah secara 
alami.(nei,ist/dya)

   
Olahraga untuk 

Penderita Diabetes
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SAMSUNG	Solve for Tomorrow 2024 
adalah kompetisi inovatif yang 
mengajak siswa untuk menggunakan 
teknologi dalam menyelesaikan 
tantangan sosial di komunitas mereka. 
Peserta dapat ide-ide kreatif dan solusi 
mengembangkan berbasis teknologi, 
dengan fokus pada isu-isu seperti 
l i n g k u n g a n ,  p e n d i d i k a n ,  d a n  
kesehatan. Program ini bertujuan 
untuk memberdayakan generasi 
muda, mendorong keterampilan 
STEM, dan memberikan dukungan 
untuk pelaksanaan proyek yang 
berdampak.

Samsung Solve for Tomorrow 2024 
berhasil menelurkan sejumlah inovasi 
kecerdasan buatan atau AI (artificial 
intelligence). Salah satu inovasi itu, 
datang dari tim Solyd Ias dari 
Universitas Brawijaya.

Tim menciptakan inovasi berupa 
Portable kit D-Dimer Level Detector. 
Alat ini dibuat untuk membantu 

Lestari, Ashraf Sinclair.
“Ashraf meninggal tiba-tiba, padahal 

dia (orang) yang aktif berolahraga. 
Yang kami tahu, beliau meninggal 
karena kematian jantung mendadak, 
saat sedang tidur,” ujar Safina.

Berkat temuannya, tim Solyd Ias 
berhasil menyabet juara satu kategori 
mahasiswa dalam ajang SFT 2024. 
Mereka mendapatkan hadiah berupa 
produk-produk Samsung senilai Rp 
170 juta untuk pemenang pertama.

“Tahun ini, kami sangat bangga 
melihat antusiasme dan minat anak-
anak muda Indonesia yang luar biasa 
menjadi peserta Samsung Solve for 
Tomorrow,” jelas Ennita Pramono, 
Head of Corporate Citizenship 
Samsung Electronics Indonesia.

“Jumlah peserta yang mendaftar 
mencapai 2.400 anak dari seluruh 
Indonesia. Ini berarti 1,5 kali lipat 
dibandingkan tahun lalu,” tambahnya. 
(nei,ist/dya)

 

 

Aplikasi dirancang agar bisa membaca 
warna hasil tes cepat itu dengan 
akurat.

Rangkaian metode tes D-dimer di 
atas, mampu membantu dokter dalam 
memeriksa potensi sudden cardiac 
death dengan segera. Hasil bisa 
langsung keluar setelah durasi deteksi 
20-30 menit, jauh lebih cepat dari 
metode tes D-dimer biasa yang 
memakan waktu berhari-hari.

B e l u m  l a g i ,  t e s  D - d i m e r  
konvensional (pakai darah) saat ini 
c u m a  b i s a  d i l a k u k a n  d i  R S ,  
laboratorium atau klinik kesehatan. 
Hal ini membuat pasien harus 
menempuh perjalanan dan waktu, 
hanya untuk melakukan tes..

Terinspirasi	Ashraf	Sinclair
Tim Solyd Ias punya cerita unik 

dalam menciptakan alat ini. Mereka 
terinspirasi insiden sudden cardiac 
death yang dialami suami Bunga Citra 

penderita kardiovaskular dengan 
risiko sudden cardiac death lewat 
metode tes D-dimer, yang selanjutnya, 
pendeteksian menggunakan aplikasi 
berbasis AI atau artificial intelligence.

Cara	kerja
Beda halnya dengan tes kadar D-

d i m e r  k o n v e n s i o n a l  y a n g  
menggunakan sampel darah, Tim 
Solyd Ias melakukan deteksi kadar D-
dimer lewat air liur serta urine pakai 
metode ELISA KIT dan lateral flow 
immuosorbent assay. Konsepnya mirip 
seperti alat deteksi rapid test yang 
hasilnya bisa dilihat dengan cepat.

Hasil ELISA KIT sediaan air liur 
atau urine tadi lalu di-scan melalui 
aplikasi ciptaan mereka, namanya D-
App. Cara kerjanya, membaca warna air 
liur atau urine pada tes sebelumnya.

Tim Solyd Ias merancang aplikasi 
D-App berbasis  deep learning 
Convolutional Neural Network. 

Mahasiswa Univ. Brawijaya Ciptakan Alat
Deteksi Dini Henti Jantung Pakai AI

Tim	Solyd	Ias	dari	Universitas	

Brawijaya,	Juara	1	Samsung	SFT	2024.	

Foto:	Samsung.
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hasil yang lebih konsisten dan merata 
pada rambut.

3.Meningkatkan	 Efek	 Pewarnaan	
Rambut)

Penggunaan aluminium foil dalam 
p e w a r n a a n  r a m b u t  d a p a t 
m e n i n g k a t k a n  k u a l i t a s  d a n 
ketahanan warna karena bahan ini 
m a m p u  m e n a h a n  p a n a s  s e r t a 
mencegah pewarna menyebar ke 
rambut sekitarnya. 

Dengan begitu, pewarna rambut 
bisa lebih fokus bekerja pada area 
yang diinginkan, sehingga warna yang 
dihasilkan lebih intens, seragam, dan 
tahan lama. 

Penggunaan aluminium foil juga 
memungkinkan teknik pewarnaan 
seperti highlight atau balayage 
terlihat lebih jelas dan mencolok, 
membuat warna rambut tampak lebih 
hidup dan berkilau.

4.Menghemat Waktu
Menggunakan aluminium foil 

selama proses pewarnaan atau 
penataan rambut terbukti dapat 
menghemat waktu, baik untuk proses 
pewarnaan maupun styling. 

Saat pewarna diaplikasikan, 
a l u m i n i u m  f o i l  m e m b a n t u 
mempercepat proses oksidasi dengan 
menjaga panas di sekitar rambut, 
sehingga waktu yang dibutuhkan 
u n t u k  m e n c a p a i  w a r n a  y a n g 
diinginkan menjadi lebih singkat. 

Dalam penataan, aluminium foil 
juga mempersingkat waktu styling 
karena bahan ini mampu menjaga 
panas pada rambut, sehingga hasil 
akhirnya dapat dicapai lebih cepat 
dan efisien dibandingkan dengan 
m e t o d e  t a n p a  p e n g g u n a a n 
aluminium foil.

Kesimpulannya, aluminium foil 
dapat menjadi solusi efektif untuk 
mengatasi rambut kusut, terutama 
yang disebabkan oleh listrik statis. 

Sifat konduktif aluminium foil 
membantu menetralisir muatan 
listrik yang sering membuat rambut 
menjadi kusut dan sulit diatur. 

Dengan cara ini, aluminium foil 
tidak hanya membantu dalam proses 
penataan dan pewarnaan rambut, 
tetapi juga berfungsi sebagai alat 
untuk menjaga rambut tetap halus 
dan rapi sepanjang hari.(nei,ist/dya)

kusut,” kata Kohli, dikutip dari The 
Indian Express, Minggu.

Metode menggunakan aluminium 
foil efektif karena menargetkan listrik 
statis pada rambut, penyebab umum 
rambut kusut. Listrik statis pada 
rambut biasanya diakibatkan oleh 
gesekan dari  menyikat rambut , 
memakai topi, atau bahkan faktor 
lingkungan seperti kelembaban yang 
rendah.

“Aluminium, sebagai logam dan 
konduktor yang baik, membantu 
menetralisir muatan listrik statis ini,” 
Kohli menambahkan.

M e s k i p u n  m e n g g u n a k a n 
aluminium foil untuk mengurangi 
rambut kusut pada umumnya aman, 
namun, tetap ada beberapa hal yang 
perlu diperhatikan.
Penggunaan aluminium foil yang 
berlebihan, terutama dengan panas, 
berpotensi merusak kutikula rambut. 

Selain itu, orang dengan kulit 
kepala sensitif atau alergi 

logam harus menghindari 
m e t o d e  i t u  u n t u k 
mencegah iritasi.

P e n g g u n a a n 
aluminium foil sekali 
pakai juga sering kali 
dapat berkontribusi 
p a d a  l i m b a h 
lingkungan.

“Ini adalah solusi 
c e p a t  u n t u k 

m e n g a t a s i 
rambut kusut 

ALUMUNIUM	FOIL merupakan bahan 
serbaguna yang umum digunakan 
dalam industri tata rambut untuk 
berbagai keperluan, terutama dalam 
pencapaian teknik-teknik pewarnaan, 
pelurusan, dan perawatan rambut 
lainnya. 

Bahan ini berfungsi sebagai media 
pembungkus yang menjaga agar 
produk pewarna atau perawatan tetap 
berada  pada  rambut ,  sehingga 
hasilnya lebih merata dan efektif. 

Konsultan Dokter Kulit di Rumah 
Sakit Sir HN Reliance Foundation yang 
berlokasi di Mumbai, India, Dr. Sonali 
K o h l i ,  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
aluminium foil juga memiliki manfaat 
lain di luar teknik pewarnaan, yaitu 
dapat membantu mengurangi masalah 
rambut kusut. 

Hal ini terutama efektif pada 
rambut yang rentan terhadap listrik 
statis, yang sering menyebabkan 
rambut tampak kusut dan sulit diatur.

“ M e t o d e n y a  a d a l a h 
dengan menggunakan 
selembar aluminium 
foil pada rambut, yang 
m e m b a n t u 
m e n g h a l u s k a n 
helaian rambut dan 
mengurangi rambut 

yang disebabkan oleh listrik statis, 
tetapi, harus digunakan dengan hati-
hati. 

Menggabungkan praktik dan 
produk perawatan rambut profesional 
memberikan pendekatan yang lebih 
berkelanjutan untuk mengelola 
rambut kusut,” Kohli menyarankan.

G u n a k a n  p e r a w a t a n  u n t u k 
menghaluskan rambut, misalnya 
mengoleskan serum pelurus atau 
kondisioner pada rambut yang lembap 
untuk mengunci kelembapan dan 
mengendalikan rambut kusut.

Kohli juga menyarankan untuk 
beralih ke sarung bantal sutra untuk 
m e n g u r a n g i  g e s e k a n  d a n 
mempertahankan kelembapan saat 
tidur.

Selain itu, hindarilah menyikat 
rambut secara berlebihan untuk 
mengurangi statis yang disebabkan 
oleh gesekan. Jika menyikat rambut, 
pilihlah sisir bergigi jarang.

“Gunakan masker rambut yang 
menghidrasi secara teratur untuk 
menutrisi dan memperkuat rambut, 
sehingga tidak mudah kusut,” Kohli 
menambahkan.

Apa	 saja	 manfaat	 menggunakan	
alumunium	foil	untuk	rambut?

1,Gaya
Jika Anda ingin mencoba gaya 

rambut lurus, ikal, atau gelombang 
yang bervolume, aluminium foil dapat 
menjadi alat bantu yang sangat 
berguna dalam proses penataannya. 
Untuk mendapatkan ikal yang indah 
d a n  t a h a n  l a m a ,  A n d a  b i s a 
membungkus helai-helai rambut lurus 
dengan aluminium foil, kemudian 
memanaskannya dengan alat styling 
seperti pelurus atau pengeriting 
rambut. 

Proses pemanasan ini membantu 
membentuk pola ikal yang lebih kuat, 
sehingga hasil akhirnya tampak lebih 
rapi dan profesional, serta mampu 
bertahan lebih lama.

2.Melindungi	Rambut
A l u m i n i u m  f o i l  s e r i n g  k a l i 

digunakan dalam proses pewarnaan 
a t a u  b l e a c h i n g  ra m b u t  k a re n a 
kemampuannya dalam mengisolasi 
bahan kimia seperti pewarna atau 
pemutih rambut, sehingga tidak 
langsung menyentuh kulit kepala atau 
bagian rambut lainnya yang tidak ingin 
terkena. 

Dengan cara ini, aluminium foil 
membantu mengurangi risiko iritasi 
pada kulit kepala dan menjaga rambut 
dari kerusakan akibat paparan bahan 
kimia yang berlebihan. Ini memastikan 
proses pewarnaan atau bleaching 
berjalan lebih aman dan memberikan 
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MENTERI BUMN Erick Thohir meng-
ungkap alasan mencopot Nicke 
Widyawati dari posisinya sebagai 
direktur  utama Pertamina dan 
menunjuk Simon Alosysius Mantiri 
sebagai penggantinya..

I a  m e n g a t a k a n  p e r g a n t i a n 
dilakukan demi penyegaran.  Ia 
menambahkan Nicke sudah cukup 
bagus dan lama dalam memimpin 
Pertamina.

"Bu Nicke saya rasa sudah kerja 
maksimal," katanya usai Rapat Kerja 
dengan Komisi VI DPR RI di Jakarta 
Pusat, Senin (4/11/2025).

"Beliau (Nicke Widyawati) sampai 
6 tahun saya rasa (menjadi dirut 
P e r t a m i n a ) .  J a r a n g  l o h  d i r u t 
Pertamina selama itu. Jadi, saya 
mengapresiasi kinerjanya," jelas Erick.

Erick merombak jajaran direksi 
P e r t a m i n a  d e n g a n  m e n u n j u k 
Komisaris Utama Pertamina Simon 
Aloysius Mantiri menjadi direktur 
utama yang baru.

Penunjukan Simon dilakukan 
melalui Rapat Umum Pemegang 
Saham (RUPS) dan ditetapkan dalam 
SK-258/MBU/11/2024 dan SK-
2 5 9 / M B U / 1 1 / 2 0 2 4  t e n t a n g 
Pemberhentian dan Pengangkatan 
Anggota-Anggota Dewan Komisaris 
dan Direksi Perusahaan Perseroan 
(Persero) PT Pertamina.

"Tentu sekarang ada Pak Simon 
yang saya rasa ini pimpinan muda. 
Jadi, mungkin juga kita bisa dorong 
terobosan-terobosan lebih luas lagi 
(dan) lebih efektif lagi," harap Erick.

"Saya sudah bertemu Pak Simon 
waktu (beliau) menjadi komut. Ada 
beberapa poin yang saya titipkan dan 
insyaallah saya yakin beliau bisa 
bekerja lebih maksimal. Apalagi, 
dengan terobosan-terobosan yang 
sudah didiskusikan langsung ," 
tandasnya.

Selain mengubah jajaran direksi, 
Menteri BUMN Erick Thohir juga 
menetapkan Mochamad Iriawan alias 
Iwan Bule sebagai  komut baru 
Pertamina. Iwan menggantikan posisi 
yang sebelumnya diisi Simon.

Lalu, Wamen BUMN Dony Oskaria 
ditetapkan sebagai wakil komisaris 
utama Pertamina. Sedangkan Raden 
Adjeng Sondaryani menjadi komisaris 
independen menggantikan Ahmad 
Fikri Assegaf.

Diketahui, Dirut Pertamina Simon 
merupakan orang dekat Prabowo 
Subianto yang berperan penting 
d a l a m  k e m e n a n g a n  M e n t e r i 
Pertahanan itu dalam Pilpres 2024 
lalu. Dia adalah salah satu anggota Tim 
Kampanye Nasional (TKN) Prabowo-
Gibran.  Simon juga merupakan 
petinggi Partai Gerindra sekaligus 
Wakil Bendahara TKN Prabowo-
Gibran.

Ia juga salah satu anggota Dewan 
Pembina Dewan Pimpinan Pusat 
Partai Gerindra. Pria asal Kamasi, 
Tomohon Sulawesi Utara ini menjabat 

sebagai  Wakil  Bendahara TKN 
bersama Pandu Patria Sjahrir dan 15 
orang lainnya di bawah pimpinan 
Thomas A. Muliatna Djiwandono. 
Simon memegang peran penting 
dalam kemenangan Prabowo di 
Pi lpres 2024.  Pasalnya,  selain 
menjadi Wakil Bendahara TKN, dia 
j u g a  a k t i f  m e n g k a m p a nye k a n 
sejumlah program Prabowo-Gibran 
di Sulawesi Utara bersama istrinya, 
Priscilia Waworuntu.

Selain berkecimpung di dunia 
politik, Simon Aloysius Mantiri juga 
terjun ke dunia bisnis. MelaAnsir dari 
laman profil LinkedIn pribadinya, 
Simon tercatat pernah menjabat 
sebagai Personal Assistant CEO PT 
N u s a n t a r a  E n e r g y.  I a  p e r n a h 
menduduki posisi sebagai salah satu 
direktur di perusahaan tersebut.

Adapun PT Nusantara Energy 
adalah perusahaan milik Prabowo 
yang kini membawahi 27 anak 
perusahaan lain yang bergerak di 
berbagai bidang. Mulai dari tambang 
batubara,  kelapa sawit ,  hingga 
perkebunan.

Sementara, Wakil Ketua Dewan 
Pembina Dewan Pimpinan Pusat 
(DPP) Partai Gerindra, Mochamad 
Iriawan atau Iwan Bule diangkat 
s e b a g a i  K o m i s a r i s  U t a m a  P T 
Pertamina (Persero). 

Nama Mochamad Iriawan mulai 
populer ketika menjabat sebagai 
Kepala Polda Metro Jaya pada 2016-
2017. Ia lalu terpilih sebagai Ketua 
Umum PSSI pada 2019.

Setelah bertugas di PSSI, pada 27 
April 2023, Iwan Bule memutuskan 
untuk berkarier di dunia politik dan 
masuk sebagai kader Partai Gerindra. 
Saat itu juga, Iwan dipercaya Prabowo 
Subianto –Ketua Umum Gerindra– 
menjadi Wakil Ketua Dewan Pembina 
DPP Partai Gerindra.

Segudang	PR	Pertamina
Terpiasah, enteri Energi dan 

Sumber Daya Mineral (ESDM) Bahlil 
Lahadalia membeberkan sejumlah 
pekerjaan rumah untuk Direktur 
Utama Pertamina Simon Aloysius 
Mantiri.

Sebagai  Badan Usaha Mil ik 
Negara (BUMN) bidang minyak dan 
gas bumi (migas), Bahlil memastikan 
pihaknya akan melakukan kordinasi 
dengan Pertamina mengenai rencana 
kegiatan sektor migas.

"Saya berkepentingan sekali sama 
Pertamina karena 65% lifting kita 
dikuasai oleh Pertamina," ungkap 
Bahlil di Kementerian ESDM, Senin 
(4/11/2024).

Bahlil menjelaskan, Kementerian 
ESDM akan berkordinasi dengan 
Pertamina untuk membahas kegiatan 
eksplorasi ,  upaya peningkatan 
produksi termasuk melalui reaktivasi 
sumur-umur idle.

Selain itu, Kementerian ESDM 
turut mengharapkan kontribusi 
Pertamina untuk implementasi 
Enhanced Oil Recovery (EOR) pada 
lapangan-lapangan migas.

Bahlil menitipkan tiga hal yang 
mesti diperhatikan oleh para pejabat 
baru ini, antara lain yakni melakukan 
eksplorasi migas, reaktivasi sumur tua 
(idle), serta meningkatkan lifting atau 
produksi migas dalam negeri.

I t u  k a r e n a  m e n u r u t  d i a , 
perusahaan plat merah tersebut 
memiliki peran yang penting dalam 
produksi migas nasional, mengingat 
65 persen merupakan hasil lifting 
yang diproduksi oleh Pertamina.

Sebelumnya,  Vice  President 
C o r p o r a t e  C o m m u n i c a t i o n  P T 
Pertamina (Persero) Fadjar Djoko 
S a n t o s o  m e n g a t a k a n  b a h w a 
pengangkatan serta pemberhentian 
direksi dan komisaris BUMN termasuk 
Pertamina merupakan kewenangan 
pemerintah sebagai pemegang saham 
yang diwakili oleh Menteri BUMN.

“ Pe r g a n t i a n  ke p e m i m p i n a n 
perusahaan merupakan proses 
normal dan wajar sebagaimana 
ketentuan yang ada,” ungkap Fadjar 
dalam keterangan tertulis.

Menurutnya, kehadiran pemimpin 
baru akan menjadi energi baru untuk 
memastikan keberlanjutan Pertamina 
di masa depan. Kepemimpinan direksi 
sebelumnya akan menjadi landasan 
kokoh untuk mencapai kemajuan 
Perusahaan dan mewujudkan ketahanan 
dan kemandirian energi nasional.

Pengamat BUMN dari Universitas 
Indonesia  Toto Pranoto meng-
ungkapkan, fungsi Komisaris BUMN 
adalah melakukan pengawasan dan 
kontrol terhadap BOD atas target yg 
telah ditetapkan.

Idealnya, kata Toto, komisaris 
tersebut memiliki kompetensi yang 
memadai di bidang keuangan, legal 
serta industri terkait. Karenanya 
untuk memudahkan kerja Dewan 
Komisaris BUMN, maka mereka 
dibantu oleh beberapa Komite seperti 
Komite Audit, Komite Risiko, serta 
Komite  Nominasi/Remunerasi . 
D e n g a n  a l a t  k e l e n g k a p a n  i n i 
semestinya Dewan Komisaris bisa 
kerja secara optimal.

To t o  m e n j e l a s k a n ,  u n t u k 
pemilihan BOD dari BUMN maka para 
kandidat harus melalui mekanisme fit 
and proper test di lembaga asesmen 
independen. Harapannya dapat the 
best talent.

"Namun,  pemil ihan anggota 
Dewan Komisaris BUMN tidak wajib 
melalui mekanisme ini. Akibatnya 
sering terjadi  kontroversi  atas 
pemilihan Dewan Komisaris BUMN," 
kata Toto Senin (4/11/2024).

Toto menambahkan, fenomena 
penunjukkan Dewan Komisaris BUMN 
yang dekat dengan power kerap 
terjadi seiring terjadi pergantian 
kekuasaan.

"Jadi  soal  kedekatan politik 
d e n ga n  p e m e r i n t a h  t i d a k  b i s a 
dinafikan menjadi  faktor yang 
menyebabkan seseorang menjadi BOD 
atau BOC. Point pentingnya untuk 
model seperti ini maka figur yang 
ditunjuk harus profesional dan 
kompeten. Jika sekadaar asal tunjuk, 

maka anggapan publik bahwa ini 
adalah fenomena bagi-bagi jabatan 
susah dibantahkan," ungkap Toto.

Pengamat Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN), Herry Gunawan me-
nuturkan, untuk Direktur Pertamina 
Nicke memang sudah terlalu lama 
memimpin di perusahaan energi 
paling penting bagi Indonesia itu.

"Namun,  penggantian Dirut 
Pertamina perlu dikawal bersama-
sama, sebab seperti diketahui Simon 
A l o y s i u s  a d a l a h  p i m p i n a n  d i 
perusahaan milik Prabowo, yakni 
Nusantara Energy. Selain itu, dia juga 
politisi Gerindra," kata Herry, Senin 
(4/11/2024).

Selain itu, pergantian manajemen 
Direktur Utama dan Komisaris di 
Pertamina ini mengisyaratkan sejumlah 
hal, pertama, BUMN masih belum bisa 
dilepaskan dengan soal politik.

"Kita bisa l ihat  pada Simon 
Aloysius dan Mochamad Iriawan dari 
Gerindra maupun Condro Kirono yang 
jadi tim sukses di Pilpres," ujar Herry.

Kedua, dari sisi tata kelola juga 
masih  model  lama,  set idaknya 
diperlihatkan oleh masuknya Dony 
Oskaria, Wamen BUMN yang jadi 
Wakil Komut Pertamina.

"Dia regulator, sekarang menjadi 
bagian dari operator," sambungnya. 

Ketiga, ada potensi conflict of 
interest, seperti diperlihatkan dengan 
hadirnya Raden Adjeng Sondaryani, 
eksekutif di Indonesia untuk NOV, 
perusahaan jasa migas asing. (wid, rls, 
ist, din, git, ant/dya)

H A R I A N

Lanjutan	dari	hal	1...

PLN
Pada Juli 2024, Burhanuddin 
Abdullah ditunjuk sebagai 
K o m i s a r i s  U t a m a  P T 
Perusahaan Listrik Negara 

atau PLN (Persero) dan Andi Arief sebagai 
komisaris PLN.

Musim Pergantian 

Direksi BUMN Energi 

MIND	ID
Pada Rapat Umum Pemegang 
Saham Tahunan (RUPST) 
MIND ID yang digelar Juni 
2024, Grace Natalie Louisa 

ditetapkan sebagai komisaris MIND ID. 
Selain itu ,  RUPST juga menyetujui 
pengangkatan mantan Menteri Keuangan, 
Fuad Bawazier sebagai komisaris utama 
dan Pamitra Wineka sebagai komisaris 
independen. MIND ID juga mengumumkan 
pemberhentian dengan hormat Jisman 
Parada Hutajulu sebagai komisaris.

PGN
RUPST PGN pada 30 Mei 2024 
menyetujui pemberhentian 
beberapa jajaran komisaris 
dan direksi, termasuk Luky 

Alfirman,  Beni Syarif  Hidayat ,  dan 
Christian H. Siboro. Rachmat Hutama 
diangkat sebagai Direktur SDM dan 
Penunjang Bisnis, Arief Kurnia Risdianto 
sebagai Direktur Manajemen Risiko, dan 
Luky Alfirman serta Christian H. Siboro 
kembali sebagai Komisaris. Tony Setyo 
Boedi Hoesodo dan Fadjar Hariyanto 
Widodo juga diangkat sebagai Komisaris 
Independen dan Direktur Keuangan, 
sementara Ratih Esti Prihatini menjadi 
D i r e k t u r  K o m e r s i a l .  P e r u b a h a n 
nomenklatur direksi juga disetujui, 
memisahkan Direktur Keuangan dan 
Direktur  Manajemen Ris iko ,  serta 
mengganti Direktur Sales dan Operasi 
menjadi Direktur Komersial.



MICHIGAN -Pemil ihan presiden 
(Pilpres) Amerika Serikat (AS) tinggal 
menghitung jam yaitu hari coblosan 
a ka n  b e rl a n g s u n g  p a d a  S e l a s a 
(5/11/2024) waktu setempat.

K e j u t a n  d a t a n g  d a r i  C a l o n 
presiden dari Partai Demokrat , 
Kamala Harris, yang menyampaikan 
pernyataan penutup dengan berjanji 
mengakhiri konflik Gaza. Hal itu 
dikatakan di sebuah rally di East 
Lansing, Michigan pada hari Minggu 
(3/11/2024) kepada 200.000 warga 
Arab Amerika di  Michigan.  Dia 
memulai pidatonya dengan merujuk 
pada korban sipil dari konflik Israel 
dengan Hamas di Gaza dan Hizbullah 
di Lebanon.

“Tahun ini sangat sulit, mengingat 
skala kematian dan kehancuran di 
Gaza serta penderitaan akibat korban 
sipil dan pengungsian di Lebanon. Ini 
sangat menghancurkan. Dan sebagai 
presiden, saya akan melakukan segala 
daya untuk mengakhiri perang di 
Gaza,” kata Harris, yang disambut 
t e p u k  t a n g a n  m e r i a h  s e p e r t i 
d i l a p o r k a n  R e u t e r s ,  S e n i n 
(4/11/2024) 

Banyak warga Arab-Amerika, 
Muslim, serta kelompok aktivis 
antiperang, mengecam dukungan AS 
terhadap Israel, menyusul puluhan 
ribu korban jiwa di Gaza dan Lebanon, 
serta pengungsian jutaan orang. Israel 
m e n y a t a k a n  b a h w a  m e r e k a 
menargetkan kelompok militan 
Hamas dan Hizbullah.

Sejumlah tokoh yang mendukung 
kampanye Harris, termasuk mantan 
presiden AS Bill  Clinton, dalam 
kampanye di Michigan secara terang-
terangan menyalahkan Hamas sebagai 
penyebab genosida Israel di Gaza 
selama setahun terakhir.

Suami Harris, Doug Emhoff, adalah 
pria keturunan Yahudi pro-Zionis. 
Sejak serangan 7 Oktober, dia banyak 
berbicara tentang antisemitisme 
untuk menangkal kecaman atas 
genosida Israel di Gaza.

Banyak anggota Partai Demokrat 
memandang Harris lebih bersimpati 
terhadap perjuangan Palest ina 
dibandingkan Biden, dan ia membuat 
marah beberapa pemilih Yahudi 
dengan mengabaikan Josh Shapiro, 
gubernur Yahudi di Pennsylvania, 
dalam usahanya mencari  wakil 
presiden.

Emhoff sebagai Bapak Negara 
t a m p a k n y a  b e r t u j u a n  u n t u k 
mempertahankan dukungan dari kubu 
Yahudi di Partai Demokrat. Meski 
demikian, Emhoff tidak terdaftar 
dalam sinagoga tertentu dan tidak 
membesarkan anak-anaknya sebagai 
orang Yahudi.

Harris sangat membutuhkan 
dukungan mayoritas di tujuh negara 
bagian krusial pada siklus pemilihan 
tahun ini, mengingat persaingan ketat 
dengan mantan Presiden dan kandidat 
Partai Republik Donald Trump secara 
nasional.

K o m p i l a s i  s u r v e i  y a n g 
d i k u m p u l k a n  o l e h  s i t u s 

RealClearPolit ics  menunjukkan 
Trump unggul hanya 0,1 persen secara 
n a s i o n a l ,  d e n g a n  l i m a  s u r v e i 
menunjukkan mereka dalam posisi 
seimbang.

Michigan, rumah bagi 200.000 
warga Arab dan Muslim yang besar 
serta 15 suara Electoral College yang 
diperebutkan, menjadi sangat penting 
bagi peluang kemenangan Harris.

Selain Michigan, negara bagian 
Arizona, Georgia, Nevada, North 
Carolina, Pennsylvania, dan Wisconsin 
juga dianggap sebagai wilayah negara 
bagian kunci dalam pemilu kali ini.

Michigan,  Pennsylvania,  dan 
Wisconsin, yang sebelumnya dikenal 
sebagai basis Demokrat yang andal, 
kembali menjadi medan pertempuran 
penting.

Negara bagian yang dikenal 
sebagai "tembok biru" ini jatuh ke 
tangan Trump pada 2016, tetapi 
berhasil dimenangkan Presiden Joe 
Biden pada 2020.

Harris dan Trump telah meng-
habiskan waktu yang cukup signifikan 
untuk berkampanye di negara-negara 
bagian ini dengan pemahaman bahwa 
s e t i a p  n e ga ra  b a g i a n  te r s e b u t 
berpotensi menentukan hasil pemilu.

S e b e l u m nya ,  D o n a l d  Tr u m p 
mengunjungi Dearborn, Michigan, 
pusat komunitas Arab-Amerika, pada 
Jumat (1/11/2024). Ia juga berjanji 
akan mengakhiri konflik di Timur 
Tengah, meskipun tidak menjelaskan 
bagaimana rencananya.

Hasil survei pemilihan presiden 
(pilpres) Amerika Serikat terbaru 
yang dilakukan secara nasional oleh 
The Guardian pada 31 Oktober lalu 
menunjukkan Kamala Harris unggul 
atas Donald Trump.

Dalam survei  The Guardian, 
Kamala unggul tipis atas Trump 
dengan perolehan suara sebesar 48 
berbanding 47 persen.

Hasil yang sama juga ditunjukkan 
oleh survei yang dirilis Des Moines 
Register/Mediacom pada Sabtu 
(2/11/2024).

Survei ini menyatakan bahwa 
Kamala juga unggul tipis atas Trump di 
negara bagian Iowa dengan perolehan 
suara 47 berbanding 44 persen.

Namun, hasil berbeda justru 
ditunjukkan oleh survei nasional 
terakhir yang dirilis NBC pada Minggu 

(3/11/2024).
Survei tersebut menunjukkan 

Kamala dan Trump memperoleh suara 
yang sama dari warga AS, yakni 
sebesar 49 persen.

Hanya 2 persen warga yang tidak 
t a h u  a t a u  b e l u m  m e n y a t a k a n 
dukungannya terhadap Kamala atau 
Trump.

Menlu	Mesir	dan	AS	Bertemu
Menteri Luar Negeri Mesir, Badr 

Abdelatty, membahas upaya gencatan 
senjata di Gaza dan Lebanon serta 
krisis di Sudan dalam panggilan 
telepon pada Minggu (3/11/2024) 
dengan Menteri Luar Negeri AS, 
Antony Blinken.

Kedua menteri luar negeri ini 
membicarakan upaya untuk mencapai 
gencatan senjata segera di Gaza serta 
mengatasi semakin memburuknya 
kondisi kemanusiaan di wilayah 
tersebut, menurut pernyataan dari 
Kementerian Luar Negeri Mesir.

Abdelatty menegaskan kembali 
kecaman Mesir atas tindakan Israel 
y a n g  m e n g h a l a n g i  b a n t u a n 
kemanusiaan dan memblokir Badan 
PBB untuk Pengungsi Palestina 
( U N RWA )  d a l a m  m e n j a l a n k a n 
misinya.

I a  m e n e k a n k a n  p e n t i n g nya 
memperkuat Otoritas Palestina dan 
memperlakukan Tepi Barat dan Gaza 
sebagai wilayah Palestina yang 
terintegrasi, dengan tujuan meng-
akhiri pendudukan dan mendirikan 
negara Palestina.

Kedua pejabat juga membahas 
perkembangan politik dan situasi 
lapangan di Lebanon.

Abdelatty menekankan perlunya 
upaya internasional untuk segera 
mewujudkan gencatan senjata di 
Lebanon, meredakan ketegangan, 
melaksanakan sepenuhnya Resolusi 
Dewan Keamanan PBB 1701, serta 
menyediakan bantuan kemanusiaan 
sebagai respons atas krisis yang parah 
di Lebanon.

Resolusi 1701, yang diadopsi pada 
11 Agustus  2006,  menyerukan 
penghentian permusuhan antara 
L e b a n o n  d a n  I s r a e l  s e r t a 
pembentukan zona demiliterisasi 
antara Garis Biru dan Sungai Litani di 
Lebanon selatan yang dipatroli oleh 
Angkatan Darat Lebanon dan Pasukan 

Sementara PBB di Lebanon (UNIFIL).
Abdelatty mengutuk pelanggaran 

Israel  ke wilayah Lebanon dan 
serangannya terhadap UNIFIL yang 
melanggar kedaulatan Lebanon dan 
hukum internasional.

Mengenai isu internal Lebanon, ia 
m e m b a h a s  u p aya  M e s i r  d a l a m 
m e n g a t a s i  k e k o s o n g a n  k u r s i 
kepresidenan Lebanon, menekankan 
pentingnya pemilihan presiden tanpa 
pengaruh eksternal.

Sejak September 2022, parlemen 
Lebanon telah gagal 12 kali dalam 
memilih kepala negara.

Kedua pejabat tersebut juga 
m e m b i c a r a k a n  s i t u a s i  y a n g 
memburuk di Sudan serta upaya yang 
sedang berlangsung untuk mencapai 
gencatan senjata dan memastikan 
akses kemanusiaan.

A b d e l a t t y  m e n e k a n k a n 
p e n t i n g nya  m e n j a g a  l e m b a g a -
lembaga negara Sudan, mendukung 
i n te g r i t a s  w i l aya h  S u d a n ,  d a n 
meningkatkan bantuan kemanusiaan.

Sejak pertengahan April 2023, 
pertempuran antara tentara Sudan 
dan Pasukan Dukungan Cepat (RSF) 
telah menewaskan lebih dari 20.000 
orang dan mengungsikan lebih dari 11 
juta orang, menurut PBB.

Seruan internasional  untuk 
m e n g a k h i r i  k o n f l i k  s e m a k i n 
meningkat, dengan jutaan orang 
menghadapi kelaparan dan kematian 
akibat kekurangan pangan yang parah 
di 13 dari 18 negara bagian di Sudan. 
(Reuters, Anadolu, ist/dya)
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H A R I A N

Kamala Harris Janji Akhiri Konflik di Gaza

Calon	presiden	dari	Partai	Demokrat,	Kamala	Harris,	saat	menyampaikan	pernyataan	penutup	dengan	berjanji	
mengakhiri	konflik	Gaza	di	sebuah	rally	di	East	Lansing,	Michigan	pada	hari	Minggu	(3/11/2024).	Ist

Kampanye Terakhir Pilpres AS

TRUMP VS KAMALA 

SIAPA MENANG SURVEI?

1.	Morning	Consult
Kamala Harris mempunyai keunggulan dua 
poin dari Trump dengan perolehan 49% Vs 
47%, dalam survei Morning Consult terhadap 
kemungkinan pemilih pada hari Minggu 
dengan margin kesalahan satu poin.

2.	ABC/Ipsos
Dalam survei ini, Kamala Harris memiliki 
keunggulan tiga poin dari Trump dengan 
perolehan 49% Vs 46% dalam jajak pendapat 
ABC/Ipsos. Ini lebih tipis dibandingkan dengan 
keunggulan Kamala 51%-47% minggu lalu dan 
keunggulannya 50%-48% pada awal Oktober.

3.	Economist/YouGov
Kamala Harris juga mengungguli Trump di 
survei ini dengan 49%-47%, dengan 2% tidak 
yakin dan sekitar 3% mendukung kandidat lain 
(margin of error 3,6). Ini sedikit menyempit 
dari keunggulan Harris sebesar 49%-46% 
minggu lalu.

4.	CNBC
Trump unggul 48% berbanding 46% dalam 
survei CNBC terhadap pemilih terdaftar yang 
dirilis Kamis (margin of error 3,1%).

5.	Wall	Street	Journal
Trump unggul di survei ini dengan perolehan 
47% berbanding 45%. Ini sendiri 
menggambarkan tren kenaikan bagi Trump, 
karena sangat berbeda dengan hasil survei 
Agustus lalu di mana Kamala Harris unggul 
atas dirinya dengan perolehan angka yang 
serupa, 47% Vs 45%.


